
Protokoll 
Der SEB-Sitzung vom 15.09.2011 

 
Beginn: 19 Uhr 
 
Ende: 21:00 Uhr 
 
TOP 1 –Wahl des Schulelternbeiratsvorsitzenden 
 
Herr Broj hat als einziger zur Wahl des SEB-Vorsitzenden kandidiert. 
Es wurde beantragt, die Wahl per Akklamation durchzuführen. Dies wurde einstimmig angenommen. Herr Broj 
wurde mit einer Enthaltung und keiner Gegenstimme gewählt. Herr Broj hat die Wahl angenommen. 
 
TOP 2 – Wahl der Elternvertreter in die Schulkonferenz 
 
Es müssen 2 Vertreter und 2 Stellvertreter gewählt werden. Die Mehrheit im SEB ist für eine Abstimmung, 
obwohl die Anfrage nach Bewerbern außerhalb des Elternbeirats vergessen wurde. 
Stimmberechtigte Anwesende waren 26.  
Gewählt wurden Frau Schorch-Heinze mit 18 Stimmen, Frau Renck mit 17 Stimmen, Herr Rackow mit 10 
Stimmen und Frau Schmittinger mit 7 Stimmen. 
 
TOP 3 – Wahl der Elternvertreter für die Wahl zum Stadtelternbeirat 
 
Aufgrund der Anzahl der Schüler können 2 Vertreter und 2 Ersatzvertreter gewählt werden. Sie nehmen teil an 
der Wahl des Stadtelternbeirats und den dort gebildeten Ausschüssen. 

Kandidaten für Vertreter: Herr Rackow und Frau Weber 
Es wurde der Antrag gestellt, dass die Wahl per Akklamation und en bloc erfolgt. Der 
Antrag wurde einstimmig angenommen. 
Die Kandidaten wurden einstimmig gewählt. 

Kanditaten für Ersatzvertreter: Herr Broj und Frau Thiel 
Es wurde der Antrag gestellt, dass die Wahl per Akklamation und en bloc erfolgt. Der Antrag wurde einstimmig 
angenommen. 
Die Kandidaten wurden einstimmig gewählt. 
 
TOP 4 – Bericht der Schulleitung 
 
Neu ist, dass ein Newsletter von dem Kunstlehrer Herrn Raschinsky herausgebracht wird. Vorläufig erhalten 
ihn die LehrerInnen und MitgliederInnen des Schulelternbeirats. Es wird darin z.B. über aktuelle Projekte 
berichtet. Noch ist nicht entschieden, ob er in Zukunft auf die Homepage gestellt wird. 

Es sind 791 SchülerInnen an der Schule. Es gab mehr Anmeldungen als SchülerInnen genommen werden 
konnten. 

311 SchülerInnen sind in der Einführungsphase. Davon 8 z.Zt. im Ausland. Die SchülerInnen kommen 
hauptsächlich aus den Verbundschulen. Von der Helene-Lange-Schule kam dieses Jahr ein doppelter Jahrgang 
(G9 und G8). Die Schüler sind alle gut angekommen, müssen aber auf jeden Fall ihr Verhalten bezüglich der 
Sauberkeit verbessern werden. Es werden z.B. leider Tische zerkratzt und bemalt und es gibt auch großflächige 
Schmierereien. Dieses Verhalten gab es bei den letzten Jahrgängen nicht. Die TutorenInnen sind informiert und 
um erhöhte Wachsamkeit gebeten worden um Abhilfe zu schaffen. 

In Q1 sind 227 SchülerInnen davon 7 Wiederholer 
In Q3 sind 253 SchülerInnen davon 3 Wiederholer (11 SchülerInnen haben das Abitur nicht bestanden) 



Zwischen den Herbstferien und den Weihnachtsferien werden, wo notwendig, Elterngespräche geführt. 

Der Start war dieses Jahr wegen krankheitsbedingter Ausfälle von LehrernInnen der Leistungskurse schwieriger 
als sonst. Die Ausfälle sind in Mathe, Englisch, Latein, Darstellendem Spiel und Musik. Der Ausfall entspricht 
fast 2 Stellen. Der Ausfall muss von den anderen LehrernInnen getragen werden. Als Lösung des Problems 
wurden durch Zusammenlegung größere Kurse gebildet. Somit ist der Unterricht im 1. Halbjahr gesichert. 
Obwohl sich dadurch Stundenpläne von SchülernInnen geändert haben gehen diese mit der Situation gut um. 

Es gibt neue Prüfungsformen. 
So ist in den Leistungskursen Englisch und Französisch eine Kommunikationsprüfung zwingend 
vorgeschrieben. Damit entfällt eine schriftliche Prüfung. Die Prüfung kann von Q1 bis Q4 abgelegt werden, im 
FDG erfolgt diese Prüfung in der Q3.  
Nächste Woche werden 126 Schüler diese Kommunikationsprüfung in Englisch und Französisch ablegen.  
Auch in den künstlerischen Fächern (Musik, Kunst und Darst. Spiel) gibt es fachpraktische Prüfungen.  
Darstellendes Spiel ist als Prüfungsfach zum Abitur zugelassen. Am Donnerstag wird es einen Probelauf der 
Prüfung beim Darstellenden Spiel geben. 

Am Freitag gibt es in der Schule eine Betriebspraktikumsmesse, bei der die SchülerInnen aus Q3 den 
SchülernInnen aus Q1 von Ihren Erfahrungen berichten. 

Die Studienfahrten (Q3) finden in der Woche vor den Herbstferien statt. Da die Abfahrt meist Samstag ist, 
Montag ein Feiertag und Freitag nur 3 Stunden Unterricht sind, hält sich der Stundenausfall in Grenzen. Vielen 
Dank an dieser Stelle an die Tutoren und Tutorinnen. 
 
TOP 5 – Tag der offenen Tür 
 
Der Tag der offenen Tür findet am 19.11.2011 ab 9:00 Uhr oder 9:30 Uhr statt. Der SEB wird wieder mit einem 
Infostand teilnehmen. 
 
TOP 6 – Verschiedenes 
 
Frau Mara Detering wurde nachträglich als Mitglied in den Schulelternbeirat aufgenommen. Die Aufnahme 
erfolgte einstimmig per Akklamation. 

Der Klausurplan konnte wegen der vielen Änderungen noch nicht auf die Homepage gestellt werden. Sobald 
keine Änderungen mehr erfolgen wird dies nachgeholt 

Es wurde eine Frage zu der Zusammenarbeit der Schulen im Schulverbund gestellt. 
Frau Hemmling sagte, dass normalerweise im Verbund getagt wird, manchmal auch einzeln. So haben die 
Helene-Lange-Schule und die Leibnizschule bei der Festlegung ihre Bildungsstandards nicht gemeinsam getagt. 
Die Fachkonferenzen sollen das aber selbst regeln. 
Fazit – es gibt noch was zu tun. 
 
Der Tutorenelternabend für die E 1 ist am 26.10.11.  
 
 
 
Protokollführung: Ulrike Gombert 
 


